

Rememoran aniversario 15 de Escuela Pedagógica de Granma

Estudiantes, docentes y otros trabajadores de la Escuela Pedagógica Rubén Bravo Álvarez, de Bayamo, protagonizan una jornada como saludo al aniversario 15 de la creación del plantel.

Garantía para la formación continua y el refuerzo a la cobertura docente en Granma, la institución abrió sus puertas el 6 de septiembre de 2010, y acoge a educandos de los municipios de Bayamo, Buey Arriba, Río Cauto, Guisa, Jiguaní y Cauto Cristo.

Su director, Yanier Peláez Campos, declaró que el programa de actividades a propósito del acontecimiento comenzó con el curso escolar 2024-2025 y se extenderá hasta finales del próximo año.

Recordó que las escuelas pedagógicas resurgieron en la Mayor de las Antillas con el objetivo de responder a las necesidades de maestros para las enseñanzas Primaria

y Especial, y educadoras de círculos infantiles.

Desde su inauguración y hasta el presente, dijo, la Rubén Bravo Álvarez graduó a dos mil 517 profesionales de Educación Especial, Primaria, Primera Infancia e Inglés y profesores de Enseñanza Media para las asignaturas de Matemática, Química y Física, a los cuales sumó, en el actual período lectivo, la especialidad de Psicología.

Subrayó que, entre otros reconocimientos al buen desempeño de sus pedagogos y alumnos, la institución ostenta las distinciones de Colectivo Vanguardia Nacional y Valientes por la vida, la condición Proeza Laboral y los sellos conmemorativos de los aniversarios 80 y 85 de la Central de Trabajadores de Cuba.

"También obtuvimos el lauro al plantel más destacado en el IX evento nacional de escuelas pedagógicas, del cual fuimos sede, el pasado mes de mayo", señaló.

Agregó que las celebraciones tendrán como momentos especiales el agasajo a 13 fundadores aún en activo, y la actividad central, similar a una hermosa fiesta de 15 años.

Abierto con posterioridad, en el período lectivo 2016-2017, Granma posee otro plantel de igual tipo, el Celia Sánchez Manduley, de la ciudad costera de Manzanillo, donde se forman estudiantes de la localidad homónima y de los municipios de Bartolomé Masó, Yara, Campechuela, Niquero, Media Luna y Pílon.

ORLANDO FOMBELLIDA CLARO
(ACN)

Celebra sus 45 años la Empresa Manuel Fajardo

Con la participación de fundadores, la Empresa de genética y cría Manuel Fajardo, de Jiguaní, inició, esta semana, la jornada de celebración por el aniversario 45 de la entidad, creada el 29 de diciembre de 1979.

Leticia Ledea Fernández, directora de la agrupación ganadera, dijo que las actividades se extenderán hasta el próximo 2025, con énfasis en acciones para reimpulsar su desarrollo económico y productivo.

En el encuentro, homenajearon a especialistas, trabajadores y directivos con significativos aportes y permanencia en la institución.



Asimismo, se rememoró, mediante un recuento gráfico, el cumplimiento de diversas tareas, en diferentes etapas, entre las que sobresalieron las indicadas por el Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz.

JUAN FARRELL VILLA
Foto **EUGENIO PÉREZ ALMARALES**

Sobre la distribución de la canasta básica

"Las cinco libras de arroz correspondientes al mes de noviembre, se distribuyen en la provincia", informó Ramón Matos Matos, subdirector de Operaciones de la Empresa Mayorista de Productos Alimenticios en Granma.

Añadió que solo quedan por recibir el producto ocho bodegas de los municipios de Bartolomé Masó, Jiguaní y Bayamo.

Respecto a la canasta básica del mes de diciembre, explicó que se entregan dos libras de arroz por consumidor, hasta completar el pendiente, debido a atrasos en el arribo al país.

"Se debe traer 896 toneladas desde Santiago de Cuba, de ellas 180 ya están en la provincia, y alrededor de 65 se busca en medios de transporte por carretera".

Añadió que en las próximas horas debe terminarse de cargar las que faltan, para el completamiento de las cifras correspondientes.

Informó, además, que el producto es enviado directamente a los municipios, y en Bayamo solo falta por distribuir el de las zonas urbanas.

Matos Matos explicó que, de azúcar, se reparte las dos libras por consumidor; hasta la fecha suman 846 bodegas y quedan pendientes 217.

Sobre el café, dijo que venden en los municipios de Manzanillo, Bayamo, Yara y Cauto Cristo.

"La compota se distribuye en Bayamo, es transportada a los municipios y pretendemos entregarla lo más rápido posible", agregó.

Del aceite, refirió que llegará a toda la provincia; la ferrocisterna faltante está en Santiago de Cuba, por lo que continuará el expendio en los próximos días, luego de su arribo a Granma.

DARIELIS CALZADA ALARCÓN

Un año sísmicamente activo para la provincia



El 2024 ha marcado un hito en la actividad sísmica en Granma, pues solo del movimiento ocurrido el 10 de noviembre se ha registrado más de ocho mil 400 réplicas, hasta la semana pasada, entre perceptibles y no perceptibles, cifra que supera notablemente los registros de años anteriores, y que ha sido atribuida, principalmente, a la zona de Pílon-Chivirico, un área conocida por su intensa acción tectónica.

Eberto Hernández Suró, especialista del Centro Nacional de Investigaciones Sismológicas, señaló que la temporada actual es inusualmente activa.

"Ni siquiera durante los terremotos de Haití, de 7.2 grados, en 2021, se registraron tantos eventos pequeños", comentó Hernández Suró.

Recordó que Cuba y Haití se encuentran en una región geográfica donde convergen diversos sistemas de fallas tectónicas, lo que contribuye a su alta actividad sísmica.

Hernández Suró destacó que la zona de Pílon, en particular, ha estado "muy cargada" energéticamente, lo que la convierte en un área de alto riesgo.

Del fenómeno registrado el 23 de diciembre de 2024, a la 1:00 a.m., de 6.1 grados, sentido en la mitad oriental, y que figura como el evento perceptible número 137 del presente año en Cuba, se contabiliza unas 378 réplicas, de ellas se han reportado tres como perceptibles.

Los granmenses experimentaron antes dos fuertes sismos, el domingo 10 de noviembre, de 6 y 6.7 grados, con un total de ocho mil 413 réplicas; de ellas, se ha reportado 136 como perceptibles o presumiblemente perceptibles.

El monitoreo de dicha actividad es constante, gracias al Servicio Sismológico Nacional, que cuenta con 24 estaciones distribuidas por todo el archipiélago y operan las 24 horas de cada uno de los 365 días del año.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

efemErides
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO
Del 28 de diciembre
al 3 de enero

28-1895 Máximo Gómez penetra en Matanzas.
29-1958 Inicio de la Batalla de Santa Clara.
30-1958 Muere el capitán Roberto Rodríguez, El Vaquerito, en la toma de Santa Clara.
31-1958 Toma de Santa Clara por las tropas bajo el mando del Che.

ENERO
1-1959 Triunfo de la Revolución. El tirano Fulgencio Batista huye de Cuba.

2-1959 Comienza su marcha hacia La Habana la Caravana de la Victoria, encabezada por Fidel.

2-1959 Llega a La Habana Camilo Cienfuegos con la Columna Antonio Maceo.
2-1959 Huelga general revolucionaria. Se consolida la Revolución.

3-1959 Fidel y Camilo conversan, en Bayamo, tras varios meses sin verse.
3-1960 Estados Unidos rompe relaciones con Cuba.



FERIA INTEGRAL COMERCIAL, HOY

Como parte de las celebraciones de fin de año y para saludar el aniversario 66 del triunfo de la Revolución, hoy, tendrán lugar ferias integrales comerciales, en los 13 municipios.

Autoridades del Gobierno, la Agricultura, la Industria Alimentaria, Comercio y Gastronomía, informaron de los aseguramientos para la venta de los productos, a partir de la 7:00 de la mañana.

Viandas, hortalizas, granos y frutas; carnes de cerdo y vacuna, productos lácteos y de la pesca, estarán presentes; además de varios servicios, con alimentos como caldosas y maíz hervido.

También se comercializará carbón, alimentos para animales, artículos artesanales, ropas recicladas y utensilios del hogar. (**Juan Farrell Villa**)

GRANMA ENTRE LAS MÁS DESTACADAS EN LA AGRICULTURA URBANA

El Programa de Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar de Granma se ubicó entre los más destacados del país por sus resultados en el 2024.

Lo anterior fue informado por Elizabeth Peña Turruellas, jefa de dicha rama del Ministerio de la Agricultura, quien destacó el avance productivo, al lograrse un incremento de la superficie cultivada, mayores aportes provenientes de patios y parcelas, y la vinculación con las áreas de autoabastecimiento de entidades.

No obstante las limitaciones, los agricultores granmenses de la rama hicieron sostenible la producción y lograron crecer con organopónicos en consejos populares. (**Juan Farrell Villa**)

ACTO NACIONAL POR EL DÍA DEL TRABAJADOR ELÉCTRICO

La Empresa Eléctrica de Granma será la sede del acto nacional por el Día del trabajador eléctrico.

Este año ha estado marcado por importantes desafíos para la entidad, ante los cuales ha impuesto la valía, perseverancia y capacidad de sus obreros, técnicos, especialistas y dirigentes.

Laboró en el mejoramiento del servicio eléctrico para los clientes de casas aisladas que no están conectadas al Sistema Electroenergético Nacional, en Buey Arriba, Campechuela, Manzanillo y Jiguaní. (**Frank Fonseca Espinosa**)

CARENCIAS MATERIALES AFECTAN PLAN DE VIVIENDAS EN CAMPECHUELA

Campechuela cierra el actual 2024 con limitaciones en la concreción del programa de construcción de viviendas correspondiente a la etapa.

Así se supo en la décimo cuarta sesión ordinaria del órgano de gobierno en el XVIII período de mandato, efectuada el viernes.

La falta de cemento y acero ocasionaron que en el municipio se adoptaran alternativas, como la construcción de varios hornos para la quema de ladrillos y la materialización de inmuebles de madera y mampuesto. (**Rodrigo Motas Tamayo y Manuel Palomino**)

LA DEMAJAGUA DIGITAL CUMPLIÓ 24

Este 27 de diciembre, la versión digital del órgano oficial del Comité Provincial del Partido, **La Demajagua**, cumplió 24 años; desde su creación, en el año 2000, la política de información ha estado dirigida, fundamentalmente, al acontecer político, económico, social, deportivo y cultural de la provincia, Cuba y del mundo (**Yoenis Pompa Silva**).

ENTREGARÁN LIBRETAS DE ABASTECIMIENTO

El Ministerio del Comercio Interior informó, en sus perfiles oficiales, que para el 2025 se garantiza la entrega de la Libreta de abastecimiento a todos los núcleos del país. (ACN)

